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Niederschrift 
I. Öffentlicher Teil 

Sitzung des Ausschusses für Recht, Ordnung, Sicherheit 
 und Petitionen  

Ort: Stadthaus, Erich Kästner Platz 1, 03046 Cottbus,  

 Ratssaal 

Datum 12.09.2023 

Beginn 17:30 Uhr 

Ende 19:40 Uhr 

 
 

Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz 
Herr Klaus Groß,  
1. stellvertretender Vorsitz 
Herr Dr. Wolfgang Bialas,  
 
Mitglied der Stadtverordnetenversammlung 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe, in Vertretung für dir Fraktion 
Herr Matthias Heine,  
Frau Kerstin Kircheis,  
Herr Dietmar Micklich,  
Herr Dietmar Schulz,  
Herr Peter Sohst,  
Frau Marianne Spring-Räumschüssel, in Vertretung für Herrn Schöngarth 
 
Sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Patrick Döring, Herr Dr. Ing. Bastian Garnitz, Herr Hans-Holger Lange, Herr Hans-
Christian Langer, Herr Ramiro Lehmann, Herr Christian Noack, Herr Peter Pollack, Herr 
Thomas Pomnitz, Herr Christian Schömberg, Herr Carlo Wittich,  
  



Niederschrift öffentlicher Teil des Ausschusses für Recht, Ordnung, Sicherheit  und Petitionen vom 12.09.2023 

2 

Abarbeitung der Tagesordnung 

TOP 1  
Eröffnung der Sitzung 
Die Ausschusssitzung wird per Live-Stream übertragen. 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Ausschussmitglieder, die sachkundigen Einwohner sowie alle 
Gäste zur Ausschusssitzung. 
 
TOP 2  
Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 
 
Die frist- und ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt.  
Der heutige Ausschuss ist mit 9 Mitgliedern stimmberechtigt und beschlussfähig. 
   
 
TOP 3  
Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die Niederschrift über den 
öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
Niederschrift vom 13.06.2023 
 
Von den Ausschussmitgliedern gibt es keine Einwände gegen die Niederschrift.    
 
 
TOP 4  
Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung 
 
Herr Micklich äußert die Bitte, zukünftig zur Vorstellung vorgesehene Präsentationen zu 
Themen des Ausschusses nach Möglichkeit den Mitgliedern bereits im Vorfeld zur Kenntnis 
zu geben. 
   
Es erfolgt keine Ergänzung zur Tagesordnung. 
Die Tagesordnung wird bestätigt    Ja 9    Nein 0    Enthaltung 0   
 
 
TOP 5  
Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung 
 
TOP 5.1  
Anfrage zur Hydranten-Überprüfung in Cottbus 
Dokument:  Präsentation  
Anfragesteller: Fraktion SPD 
 
Herr Specht (FBL Feuerwehr) und Herr Krause (LWG) beantworten anhand einer 
Präsentation die gestellten Fragen zu dem Thema. Die Präsentation wird ins Internet 
gestellt.   
 
Nachfragen von Herrn Schulz und Herrn Micklich wurden beantwortet. 
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TOP 6  
Berichte und Informationen 
 
TOP 6.1  
Information zum Kinder- und Jugendbeirat 
Dokument:  Präsentation 
Gast: Fr. Sattler, Kinder- und Jugendbeauftragte 
 
Frau Sattler stellt anhand einer Präsentation (siehe Anlage) die Grundlagen des geplanten 
Kinder- und Jugendbeirates vor sowie den weiteren Werdegang zur intensiven Bewerbung 
von Interessenten bis zur möglichen Abstimmung der Vorschlagsliste für Mitglieder im Beirat 
durch die Stadtverordnetenversammlung. Sie bittet alle Ausschussmitglieder um aktive 
Werbung.  
 
Nachfragen werden beantwortet. 
 
 
TOP 6.2  
Vorstellung der Kriminal- und Unfallstatistik 2022 
Dokument:  Präsentation  
Gast: Herr Mette, Polizeiinspektion Cottbus/Spree-Neiße 
 
Herr Mette stellt anhand einer Präsentation (siehe Anlage) zuerst das 
Verkehrsunfallgeschehen in der Stadt Cottbus/Chóśebuz und dem Landkreis Spree-Neiße im 
Jahr 2022 vor.  
 
Dr. Bialas fragt zur Folie der Verkehrsunfälle nach Unfallursachen, ob auch Angaben von 
Unfällen mit Radfahrern statistisch möglich sind.  
Herr Mette sagt zu diese Daten nachzureichen.  
 
Weiter stellt Herr Mette anhand einer Präsentation die statistischen Zahlen von 2022 zur 
Kriminalitätslage in der Stadt Cottbus/Chóśebuz und dem Landkreis Spree-Neiße vor.  
 
Nachfragen wurden beantwortet.  
 
 
TOP 6.3  
Vorstellung Jahresbericht 2022 der Feuerwehr Cottbus 
Dokument:  Präsentation 
Gast: Hr. Specht, FBL Feuerwehr 
 
Herr Specht stellt anhand einer Präsentation (siehe Anlage) die wichtigsten Zahlen aus dem 
Jahresbericht 2022 der Feuerwehr Cottbus/Chóśebuz vor. Der komplette Jahresbericht kann 
im Internet unter dem Link 
https://www.cottbus.de/stadtverwaltung/d31/feuerwehr/service.html eingesehen werden. 
 
Nachfragen wurden beantwortet.  

https://www.cottbus.de/stadtverwaltung/d31/feuerwehr/service.html
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TOP 6.4  
Information zum bundesweiten Warntag 2023 
Gast: Hr. Specht, FBL Feuerwehr 
 
Herr Specht informiert zum geplanten bundesweiten Warntag am 14.9.23.   
Er informiert, dass in Cottbus/Chóśebuz noch keine Sirenen zu hören sein werden, da der 
Umbauprozess der Sirenen aufgrund von Lieferproblemen noch nicht endgültig 
abgeschlossen werden konnte. Die Warnung erfolgt zentral über das Bundesamt für 
Bevölkerungsschutz, ausgelöst wird es über die Regionalleitstelle Lausitz. 
 
 
TOP 7  
Vorlagen der Verwaltung 
 
TOP 7.1 III-005/23 
Wahl der Schiedsperson für die Schiedsstelle Ost 
TOP 7.2 III-006/23 
Wahl der Schiedsperson für die Schiedsstelle Süd II 
Gast: Hr. Pambor, Rechtsamt 
 
Herr Pambor stellt beide Vorlagen kurz vor und geht kurz auf die Schwierigkeit zur Findung von 
ehrenamtlich Tätigen ein. Die Bewerberinnen für das Ehrenamt sind leider urlaubsbedingt nicht 
zur Vorstellung ihrer Person anwesend. Es wird daher angeregt die Vorstellung der Damen zum 
Hauptausschuss vorzunehmen und trotzdem zur Vorlage abzustimmen. Dem Vorschlag wird 
gefolgt. 
 
Vorlage III-005/23 wird zur Beschlussfassung empfohlen  

Ja 9    Nein 0    Enthaltung 0   
Vorlage III-006/23 wird zur Beschlussfassung empfohlen  

Ja 9    Nein 0    Enthaltung 0   
 
 
TOP 7.3 III-008/23 
Einteilung des Wahlgebietes "Kreisfreie Stadt Cottbus/Chóśebuz" in Wahlkreise zur 
Kommunalwahl - Wahl der Stadtverordnetenversammlung am 9. Juni 2024 
Gast: Hr. Pohle, Fachbereich Bürgerservice 
 
Herr Pohle stellt die Vorlage kurz vor und erläutert, dass vor jeder Wahl zur 
Stadtverordnetenversammlung eine neue Beschlussfassung zur Wahlkreiseinteilung erfolgen 
muss. Der präferierte Vorschlag mit einer Wahlkreiseinteilung von 4 Wahlkreisen 
gewährleistet rechnerisch die geringste Abweichung der EW-Zahlen von 6,3%. 
 
Es gibt keine Nachfragen. 
 
Vorlage III-008/23 wird zur Beschlussfassung empfohlen  

Ja 9    Nein 0    Enthaltung 0   
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TOP 8  
Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 
 
TOP 8.1 AT-08/23 
Reduzierung der Wahlplakatierung 
Antragsteller: Fraktion DIE LINKE  
(Wiederaufruf aus ROSP 13.06.2023) 
(Austauschantrag vom 05.09.2023) 
 
Herr Groß bittet Herrn Land eine grundsätzliche Wertung des geänderten Antrages 
(Austauschantrag vom 05.09.2023) aus Sicht der Verwaltung vorzunehmen. Herr Land 
erläutert, dass das Recht der Wahlplakatierung für die Parteien gut und wichtig ist, um auf 
sich aufmerksam zu machen. Daher ist dieses Recht auch verfassungsrechtlich so verankert, 
dass jeder die entsprechende Chance bekommen soll. Deswegen gibt es in vielen 
Bundesländern Regelungen, die auf Landeseben getroffen werden. Im Land Brandenburg 
insbesondere die Allgemeinverfügung des Ministeriums für Infrastruktur und Landesplanung 
vom 07.12.2020 unter dem Titel „Lautsprecher- und Plakatwerbung auf öffentlichen Straßen 
…“, welche vollumfänglich Regelungen zu diesem Thema getroffen hat. Eine Beschränkung 
dieser Regelungen wird als schwierig gesehen, vor allem in Bezug auf eine mögliche 
Kontrolle der Beschränkungen. 
Die beste Lösung ist ein gemeinsames Übereinkommen, so wie es auch schon für den 
Innenstadtbereich besteht und welches bei bisherigen Wahlen auch nicht zu nennenswerten 
Problemen geführt hat. 
 
Herr Heine dankt für die Ausführungen und sieht die Argumente ähnlich. Der Fraktion geht  
es in der Sache/dem Antrag um Müllvermeidung und die Verbesserung der sichtbaren 
Attraktivität der Stadt während des Wahlkampfes. Er bittet auch um Meinung der anderen 
Fraktionen. 
 
Herr Dr. Bialas führt aus, dass er eine Überarbeitung der Sondernutzungssatzung nicht als 
zielführend ansieht. Eine Regelung wäre in der gerade beschlossenen Stadtordnung möglich 
gewesen. Was aber gemacht werden sollte ist, dass im Zuge der Überarbeitung der 
Baumschutzsatzung eine Regelung bzw. ein Passus zur Plakatwerbung an Bäumen dort 
eingearbeitet werden sollte.  
 
Frau Spring-Räumschüssel stimmt auch den Ausführungen von Herrn Land zu. Eine 
Begrenzung ist nicht kontrollierbar. Aufwand und Nutzen müssen im Verhältnis stehen. 
Bäumen kommen für die Plakatierung nicht infrage und dies sollte in der Baumschutzsatzung 
festgeschrieben werden. Jegliche Verabredungen sind freiwillig und können nicht 
sanktioniert werden. Es wird auch neue Gruppierungen (Bewerber zur Wahl) geben, da die 
Gesellschaft in Bewegung ist. Eine Abstimmung über den Antrag sollte nicht erfolgen. 
 
Herr Heine dankt für die Worte und stellt im Namen seine Fraktion den Antrag zurück. 
Herr Dr. Bialas bittet die Verwaltung im Hauptausschuss um Aussage, wann die Vorlage zur 
Änderung der Baumschutzsatzung eingebracht wird.  
 
Antrag AT-08/23 „Reduzierung der Wahlplakatierung“  zurückgestellt  
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TOP 9  
Petitionen 
 
TOP 9.1  
Petition zum Tierpark 
Gast: Hr. Dr. Kämmerling, Tierparkdirektor 
 
Herr Groß verweist auf die vorliegenden Unterlagen zur Petition bei allen Ausschussmit-
gliedern sowie den Entwurf eines Antwortschreibens zum Thema. Er fragt nach möglichen 
grundsätzlichen Bemerkungen, Ergänzungen oder sonstigen Fragen. 
 
Herr Dr. Bialas ergänzt, dass für evtl. fachliche Nachfragen der Tierparkdirektor Herr Dr. 
Kämmerling zur Verfügung steht. 
 
Herr Heine fragt zu den Volieren im Tierpark. Herr Dr. Kämmerling führt dazu aus. 
 
Es gab keine weiteren Nachfragen. 
 
Der Antwortentwurf der Petition wird zur Beschlussfassung empfohlen  

Ja 9    Nein 0    Enthaltung 0   
 
TOP 10  
Sonstiges 
 
Herr Groß informiert über eine Veranstaltung (Ehrung von Preisträgern bei einem 
Musikwettbewerb und Einser-Abiturienten) vom 28.08.2023 im Stadthaus. 
   
 
 
Herr Groß beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:40 Uhr. 

Cottbus/Chóśebuz, 26.09.2023 

gez. Klaus Groß 
Vorsitzender des Ausschusses für Recht, Ordnung, Sicherheit und Petitionen 
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